



# COMITÉ DE SPÉLÉOLOGIE DU DÉPARTEMENT DU RHÔNE ET DE LA MÉTROPOLE DE LYON

**Borne aux Cassots, Nevy-sur-Seille, Jura**

**Interclubs CDS 69, 4/5/6 juillet 2025**

**Liste des participants à l'interclub CDS 69**

Axel Provost

## **Clan des Tritons**

Jean-Philippe Grandcolas (GO)

**Troglodytes**

Thierry Flon

Aloé Domergue

## **GS Dolomites**

Caro Douillet (responsable morale)

Jens Lassé

Vincent Lacombe

Maud Hamadou

Torii Gorgy

Jonathan Rouzaud

## **GS Vulcain**

Frederic Delègue

**EES Villefranche**

Geneviève Barbier

Remy Bernay

Celien Bernay

## **SC Villeurbanne**

Franck Batisse

**GS Dardilly**

Salomé Cailleux

Sylvain Payrand

Miléna Chabert

Guillaume Sarrail

Jacques Legat

Nicolas Lamy

Julien Mazaud

Stéphane Giroud

Théo Mennesson

Cécile Perrin

Deux défections de dernière minute suite à soucis médicaux,

D'après les explorations récentes, le développement de la cavité serait de l'ordre de 22 km.

Voir Très Grande Topo dans Spéléo Magazine n°44, juin 2003.

## Comité Départemental de Spéléologie du Jura

<https://cds39.fr/>

<https://cds39.fr/topos/cavites-gerees-par-le-cds-39>

<https://cds39.fr/topos/cavites-gerees-par-le-cds-39/borne-aux-cassots-nevy-sur-seille>

Hébergement : Camping municipal de Baume les Messieurs.

<http://www.baumelesmessieurs.fr/camping-de-la-toupe/>

Nous sommes six (Aurélie, Maud, Jonathan, Torii, Thierry et Jean-Phi) à nous retrouver le vendredi soir 4 juillet au camping de Baume-les-Messieurs, nous mangeons au food-truck à l'entrée du camping.

**Samedi 5 juillet :** le rendez-vous est donné à 10 h sur le parking de la BAC, le petit-déjeuner est offert par le CDS 69 et livré par Caro et Vincent (merci à eux), rapide briefing. Les équipes se constituent en fonction de critères que je ne maîtrise pas ! L'important pour moi est que nous sommes 26 à rentrer, donc 26 à sortir pour 19 h.

Vers 11 h, une première équipe part vers le fond en équipant la vire. Une deuxième souhaite visiter l'actif du réseau inférieur. Les équipes suivantes iront vers le fond. Au retour, la première équipe ira faire un tour dans la galerie du gypse. Vu la période de canicule, il y a très peu d'eau dans le réseau.

Les sorties s'échelonneront entre 16h et 18h30, certains iront se laver dans la Seille, tous seront présents pour l'heure de l'apéro au camping, celui-ci durera jusqu'aux environs de minuit. Seuls Aurélie et Jens repartiront sur Lyon en soirée, Rémy et Célien bivouaqueront sur le parking de la BAC comme la veille.

Le dimanche matin, telle une fourmilière, le pliage sera rapide, car le temps est menaçant, seules quelques gouttes daigneront nous arroser ! La température a bien chuté par rapport aux jours précédents. Avant de reprendre la direction du sud pour la majorité sauf un, certain(e)s feront une halte marchande en caves viticole ou fromagère.

Merci à Stéphane Giroud pour ces saucisses-merguez et à sa plancha qu'on a bien pourri ! Merci à tous pour vos contributions diverses et liquides, merci au CDS 69 pour l'apéro (on n'a pas tout bu !), merci pour le moment convivial partagé, etc.

**Vire du balcon à équiper :** était équipée lors de notre passage.

Version longue : corde de 50 m et 15 mousquetons, prévoir quelques plaquettes et vieux anneaux en place,

Version light : corde de 25 m et 8 mousquetons,

Version ultra-light : en libre.

Les photos sont là : [https://drive.google.com/drive/folders/1OyUCAOizXK0odvrE\\_38AbiEZHd25wEvv](https://drive.google.com/drive/folders/1OyUCAOizXK0odvrE_38AbiEZHd25wEvv)

Mesures à la BAC le 27 juin 2025

O2 : 20.1

CO2 : 1,2%

Le niveau est stable.

À une prochaine pour de nouvelles aventures !

Compte-rendu de Jean-Philippe Grandcolas (version I, 9 juillet 2025).

Ci-après le CR de Fred de la 1ère équipe entrée sous terre.

Participants : Geneviève Barbier (Vulcain), Frédéric Delègue (Vulcain), Rémy et Célian Bernay (EESV), Cécile Perrin (SCV), Jens Lassé (Troglos), Thierry Flon (Tritons) et Aurélie (Troglos).

Samedi 5 juillet 2025

Geneviève et moi faisons le trajet ensemble depuis Lyon et arrivons un peu avant 10 h sur le parking de la Borne aux Cassots. Les différents participants arrivent au fur et à mesure, nous sommes un peu plus de 25 participants, dont deux Vulcains. Nous sommes dans la première équipe et la plus diverse en participants de différents clubs. Il manque dans notre équipe un représentant du GS Dardilly et des Dolomites pour représenter tous les clubs présents à cette sortie interclubs du CDS.

Le parcours dans la cavité est agréable, c'est une balade souterraine. Nous observons un bois fossilisé en plafond dans une grande salle. C'est très esthétique. Il y a de belles concrétions, cela manque un peu de verticale ! Le niveau de la rivière est plutôt bas. Nous progressons dans le réseau Alain pour faire un aller-retour puis allons dans l'autre branche du réseau (Réseau Pourri). Nous sommes la première équipe entrée sous terre mais pas la première sortie de la cavité.

Nous nous retrouvons ensuite tous au camping municipal de Baume les Messieurs. Certains d'entre nous faisons une séance de nettoyage du matériel dans la rivière bordant le camping. Nous passons une soirée agréable, bien arrosée (pas par la pluie).

Lever plutôt matinale car la pluie est annoncée dans la matinée. La météo ne s'est pas trompée et une pluie fine se met à tomber vers 10 h 00. Heureusement la majorité des participants a déjà replié leurs tentes. Nous nous séparons en fin de matinée. Au retour, nous nous arrêtons à la fruitière de Lavigny au nord de Lons le Saunier sur les bons conseils de Jean-Philippe Grandcolas, puis retour à Lyon en début d'après-midi.

TPST : 7 h.